



～羽黒山を仰ぐ小学校～
上河内中央小学校だより

学校の合言葉
かしこく
やさしく
たくましく

令和7年度
7月発行
校長 岡田 信行

7月に入り、連日の猛暑が続いています。各地で熱中症による救急搬送のニュースも増えてきています。本校におきましても熱中症対策として、環境省や気象庁の熱中症警戒情報を確認したりWBGTを計測したりし、状況に応じて外での活動を中止したり、業間や昼休み中に水分補給を呼び掛けたりするなどの対策をとっています。また、プールでの学習についても、気温と水温の合計の上限を65℃として、実施の可否を判断しているところです。

さて、19日から夏休みとなります。これまで大きな怪我や事故がなかったことは、保護者の皆様をはじめ地域の皆様が、子供たちにとって安心して登下校できる環境づくりにご協力をいただいたおかげです。心から感謝を申し上げます。

夏季休業中におきましては、子供たちが様々な経験を通して、有意義な夏休みとなることを願っています。9月1日には全員が元気に登校することを楽しみにしています。

学校経営方針 未来を担う子どもを育て地域に愛され信頼される学校 を目指し、知・徳・体のバランスのとれた教育を推進します。今回は「徳」の重点取組についてご紹介いたします。

徳

自分を見つめつくせる子ども
(やさしく)

「温かく、認め励まし、初期対応重視」で心の教育

- 進んで挨拶し、時と場に応じた言葉づかいを意識できる児童の育成
- 自己有用感を育て、互いに認め合う集団づくりを推進
- 規則を守り、節度ある生活ができる児童の育成
- いじめ・不登校等に対する組織的な体制の整備
- 多様な児童に対する保護者や関係機関と連携した指導・支援の充実
- 自律した情報の使い手を育む教育の充実

「あいさつ」の大切さについては、様々な活動や場面で取り上げ、意識化を図っています。あいさつ・言葉づかい名人を表彰する機会を設ける活動も展開しています。

どの学級でも、担任からはもちろん児童同士でよさを認め励ます活動をしています。「温かさ」「やさしさ」の広がりを期待します。

「いじめは決して許されない行為」との共通の認識のもと、教育活動全般を通して児童に働きかけます。いじめゼロ強調月間やいじめゼロ集会・教育相談等で、いじめ防止・早期発見・早期対応を目指します。

温かい雰囲気学級の学級づくりを基盤とし、不登校の兆しが見られる児童の情報を共有しながら、早期より組織的に対応をします。また、児童の状況に合わせて別室登校支援も行います。

担任だけではなく校内で組織的に対応します。スクールカウンセラーや宇都宮市教育センター等の相談機関へつなぐこともできますので、些細なことでもご相談ください。

児童の実態に応じて、授業内外で個人用パソコンの日常的・効果的な活用を進めます。また、児童自身が、自律的に責任をもって、互いを思いやりながら個人用パソコンを利用できるよう、指導の充実を図ります。

上央っ子の誓い

- ・あいさつをきちんとします
- ・時と場におうじた言葉づかいをします
- ・身の回りの整理整頓をします
- ・人にはやさしく親切にします
- ・自分で考えて行動します

体罰の根絶を目指した相談日の設定

☎上央小028-674-2018

体罰根絶への取組の1つとして、保護者の皆様からの体罰に関する相談を、校長または副校長が直接お受けいたします。希望される場合は、次の期間・時間帯にお電話いただくか、直接職員室にお越しください。

7/22(火)～28(月) 午前 8:30～11:30

6/24 小中合同あいさつ運動

上河内地域学校園の小中一貫教育の取り組みのつとして、上河内中学校の生徒(本校の卒業生)が「あいさつ運動」に来てくれました。6年生と一緒に正門に立ち、登校してきた子供たちに、元気な挨拶をしていました。6年生と中学生の挨拶に、子供たちも元気に「おはようございます」と挨拶を返していました。



7/4 避難訓練(不審者対応)

校内に不審者が侵入したことを想定した避難訓練を行いました。宇都宮東警察署スクールサポーターの大坪さんが不審者役となり、宇都宮東警察署3名の方にお越しいただき、職員のみならず研修を含めた避難訓練を行いました。子供たちは、机でバリケードを作って鍵をかけた教室で静かに待機したり、体育館に集合してからは不審者対応のVTRを視聴したりして、被害にあわないための方法を学習しました。



学校支援ボランティア

地域協議会学校支援ボランティア活動の一環として、5年生家庭科「ソーイングはじめての一步」の学習でお手伝いをいただいています。玉結び、玉どめ、なみ縫い、返し縫い、かがり縫いなど目的に合った縫い方についての学習ですが、ボランティアの皆さんのおかげで、とても上手にできるようになっています。ご協力ありがとうございます。

